
    النهايـة في غريب الأثر

  { مجن } ... قد تكرر في ذِكر الحديث [ المِجَنِّ والمَجَانّ ] ( ضبط في الأصل واللسان

: [ المِجان ] بكسر الميم . وضبطته بالفتح من : ا . قال في المصباح ( جنن ) : [ والجمع

المَجانّ وِزان دَوابّ ] ) وهو التُّرْس والتِّرَسَة . والميم زائدة لأنه من الجُنَّة :

السُّتْرة . وقد تقدّم في الجيم .

 - وفي حديث بلال : .

 وهل أرِدَنْ يوماً مِياهَ مَِجَنَّةٍ ... وهل يَبْدُوَنْ لِي شامةٌ وطَفِيلُ .

 مَِجَنَّةٍ موضع بأسفل مكة على أميال . وكان يقام بها للعرب سُوق .

 وبعضهم يَكْسِر ميمها والفتح أكثر . هي زائدة . وقد تكرر ذكرها في الحديث .

   ( س ) وفي حديث علي [ ما شَبَّهْتُ وقْعَ السُّيوف على الهَامِ إلاَّ بوَقْع

البيَازِر على المَواجِن ] جمع مِيجَنَة وهي المِدَقّة . يقال : وجَن القَصَّارُ

الثوبَ يَجِنُه وجْناً إذا دَقَّه . والميم زائدة . وهي مِفْعَلة بالكسر منه
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